
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 20.11.07 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - GESO/036(IV)/07 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Gesundheits- und 
Sozialausschuss 

Mittwoch,  17:00Uhr 18:15Uhr 

     
 14.11.2007    
     

Tagesordnung: 
 
2 Eröffnung, Begrüßung und Bürgersprechstunde 

  
 
3 Festsetzung der Beschlussfähigkeit und Bestätigung der 

Tagesordnung 

  
 
4 Genehmigung der Niederschrift vom 17.10.2007 

  
 
5 Beschlussvorlagen 

  
 
5.1 Dringlichkeitsliste zur Verbesserung der Barrierefreiheit in der 

Landeshauptstadt Magdeburg - Stand September 2007 
BE: Behindertenbeauftragter 
Vorlage: DS0467/07 

  
 
5.2 Magdeburg-Pass 

BE: Amt 50 
Vorlage: DS0437/07 
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6 Berichterstattung aus dem Arbeitskreis "Altenplanung" 

BE: Stadtrat Dr. Reichel 

  
 
7 Verschiedenes 

  

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Thorsten Giefers  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Hugo Boeck  
Stadtrat Dr. Jürgen Hildebrand  
Stadtrat Dr. Gerhard Reichel  
Stadtrat Johannes Rink  
 Beratende Mitglieder 
Stadträtin Birgit Kriese  
Stadtrat Mirko Stage  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundige Einwohnerin Annett Hörold  
Sachkundiger Einwohner Dieter Weigelt  
 Geschäftsführung 
Frau Evelyn Pietschmann  
 
 Mitglieder des Gremiums 
Vors. des Stadtrates Jens Ansorge  
Stadtrat Norbert Bischoff  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundiger Einwohner Klaus-Peter 
Westphal 
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2. Eröffnung, Begrüßung und Bürgersprechstunde 
 
Stadtrat Giefers eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesenden. 
Eine Bürgersprechstunde findet nicht statt, da keine Bürger anwesend sind. 
 
 
 
 
 
3. Festsetzung der Beschlussfähigkeit und Bestätigung der 

Tagesordnung 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ausschusses wird festgestellt. Die DS 0437/07 wird von der 
Tagesordnung gesetzt. Bg V macht dazu später Ausführungen.  
 
 
5 – 0 – 0  
 
 
 
 
Die Tagesorndung wird in geänderter Form angenommen. 
 
 
 
 
4. Genehmigung der Niederschrift vom 17.10.2007 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 17.10.2007 wird ungeändert angenommen. 
 
 
4 – 0 – 1  
 
 
 
 
 
 
5. Beschlussvorlagen 
 
 
 
 
 
5.1. Dringlichkeitsliste zur Verbesserung der Barrierefreiheit in der 

Landeshauptstadt Magdeburg - Stand September 2007 
BE: Behindertenbeauftragter 
Vorlage: DS0467/07 

 
Herr Pischner bring die DS ein. 
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Die Dringlichkeitsliste zur Verbesserung der Barrierefreiheit ist eine Fortschreibung der 
Dringlichkeitsliste aus dem Jahr 2005. Ein wichtiger Aspekt der DS sind die notwendigen 
Baumaßnahmen. Herr Pischner stellt fest, dass seit dem Jahr 2005 bereits Fortschritte, z.B. bei 
Schulen, bei der Lukasklause usw., erkennbar sind. Herr Pischner erläutert die weiteren 
Schwerpunkte für die nächsten Jahre. Die neue Liste wird dann in 3 Jahren neu erarbeitet. Am 
19.11.2007 führt der Bildungsausschuss einen Rundgang durch die neuen Räume der 
Volkshochschule in der Leibnizstraße durch. Vom BBS gibt es einen Antrag für den Stadtrat, 
diesen Standort umgehend barrierefrei umzubauen. 
Stadtrat Reichel bemängelt den Zugang zum Städtischen Klinikum. Ein Rollstuhlfahrer hat 
Schwierigkeiten und benötigt Hilfe. Bg V führt aus, dass ein Zugang durch die Notaufnahme 
möglich ist und dieser barrierefrei ist. Ansonsten müsste sich der neue Aussichtsrat mit der 
Problematik befassen. Beim Bau des Zuganges wurde jedoch, laut Herrn Pischner,  die Norm der 
Barrierefreiheit gewährleistet.   
Stadtrat Dr. Hildebrand berichtet kurz vom Ausschuss für Familie und Gleichstellung, in der die 
Problematik ebenfalls Thema war. Der Landeshehindertenbeauftragte hat eine Homepage, die 
genutzt werden kann, um Probleme dort aufzunehmen. Die Adresse: www.selbst-bestimmt-
leben.de. 
Stadtrat Rink führt an, dass sich bei vielen Gehwegplatten die Wurzeln durchdrücken und so 
Unfallquellen entstehen. Bei akuter Gefahr reagiert das Tiefbauamt sofort und beseitigt diese 
Schäden. Evtl. kann der Verwaltungsrat der GISE angesprochen werden. 
Stadtrat Stage  berichtet, dass in der Festung Mark der Aufzug bereits im Januar/Februar 
eingebaut werden soll. Kleine Hindernisse (zwei Stufen) können mit einer Rampe beseitigt 
werden. 
 
 
5 – 0 – 0  
 
 
 
 
Die DS 0467/07 wird dem Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
 
 
5.2. Magdeburg-Pass 

BE: Amt 50 
Vorlage: DS0437/07 

 
Die DS 0437/07 wurde durch den OB am 06.11.2007 zurückgezogen. Der MD-Pass wird auf 
Antrag der Anspruchsberechtigten mit einer Gültigkeitsdauer von 12 Monaten gewährt. Der MD-
Pass schließt die Subventionierung der Beförderung im öffentlichen Personennahverkehr mit ein. 
Die Gewährung des MD-Passes erfolgt auch im Zeitraum der noch ausstehenden Haus-
haltsgenehmigung. Eine Bewilligung des MD-Passes erfolgt somit durchgängig. 
Die Mitglieder des Ausschusses zeigen sich verwundert und erfreut. Nach der Diskussion zum 
Beginn des Jahres hatten die Stadträte nicht mit einem so weitgehenden Meinungswechsel des 
Oberbürgermeisters in dieser Angelegenheit gerechnet. 
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6. Berichterstattung aus dem Arbeitskreis "Altenplanung" 

BE: Stadtrat Dr. Reichel 
 
Die letzte Sitzung des Arbeitskreises fand am 12.11.2007 statt. Wichtige Beschlüsse wurden 
nicht gefasst. 
Schwerpunktthema war der Wunsch, ein neues Seniorenforum durchzuführen. Es muss diesmal 
im Vorfeld der genaue Ablauf des Forums geplant werden. Stadtrat Giefers schlägt vor, dass der 
Arbeitskreis einen Stadtratsbeschluss zum Seniorenforum herbeiführen soll (ähnlich wie beim 
Jugendforum). 
Weitere Themen: 
Am 2.11.2007 fand ein Auftaktgespräch zum demographischen Wandel durch Frau Schwarz 
(V/02) statt. 
Der Wunsch, die Rolle der Arbeit der Arbeitsgruppe aufzuwerten, wurde von den Teilnehmern 
begrüßt (entweder Arbeitsgruppe erweitern oder evtl. Unterarbeitsgruppen bilden). 
 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Der letzten Niederschrift wurden die GeSo-Termine für das Jahr 2008 beigefügt. 
Die I 0280/07 (Sozialkaufhaus im Neustädter Feld) wird auf die Tagesordnung der Sitzung 
am12.12.2007 gesetzt. 
Am 29.11.2007 erfolgt eine gemeinsame Sitzung des GeSo mit dem RWB-Ausschuss. 
Eingeladen werden dazu der Landesrechnungshof und die ARGE. 
Frau Dutschko vom DPWV erinnert nochmals an die Fachtagung „Zu wenig für zu viele“ – 
Magdeburger Familien in Armut – Schicksal, Folgen und Lösungen - am 26.11.2007 ab 9.30 Uhr 
in der alten Volkshochschule. 
Stadtrat Giefers lädt alle Mitglieder des Ausschusses und die Vertreter der Verwaltung am 
12.12.2007 nach der Sitzung zu einem Rundgang über den Weihnachtsmarkt ein. 
 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Thorsten Giefers Evelyn Pietschmann Kathleen 
Uniewski 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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